



# SCHLIERBACH

LES INFOS DU CONSEIL **SEPTEMBRE 2022**

CONSEIL MUNICIPAL DU 19 SEPTEMBRE 2022



Chères Schlierbachoises, chers Schlierbachois

Nous avons connu des rentrées plus réjouissantes. La canicule de cet été, la sécheresse et les feux de forêt en Europe, sans oublier les inondations meurtrières qui ont touché le sous-continent indien, ont prouvé que le réchauffement du climat entraine dans une phase critique.

La poursuite de la guerre en Ukraine, les tensions internationales qui mettent en péril l'équilibre du monde, le retour de l'inflation et la hausse brutale du prix de l'énergie n'incitent pas non plus à l'optimisme. Alors quoi ? Se lamenter et se plaindre ? Ce sport national dans lequel nous, Français, surclassons tous nos voisins, ne sert à rien.

Si, malheureusement, nous n'avons pas de prise sur le conflit en Ukraine, nous pouvons encore être acteur de notre avenir en dépit de tous les signaux qui semblent dire le contraire. Pour cela, il est urgent de se confronter aux réalités, de faire preuve de lucidité et de ne pas se laisser berné par les discours complotistes, aussi stupides que dangereux, qui fleurissent allégrement sur les réseaux sociaux.

La société de consommation née au milieu du siècle dernier qui promettait une consommation à outrance n'est plus aujourd'hui un modèle pertinent. Chacun de nous doit adopter un nouveau comportement : revoir et prioriser nos besoins dans une démarche plus raisonnable et plus sobre, économiser les ressources en eau et en énergie, trier nos déchets, recycler, réparer, acheter local.

Cette démarche concerne aussi les collectivités (régions, départements, communes). C'est la raison pour laquelle la municipalité a pris des mesures l'engageant dans une plus grande sobriété énergétique (voir plus bas). Elle vous propose aussi, grâce aux Lions verts de Jean Baptiste Langlois (voir texte au verso), de vous accompagner pour trouver des solutions concrètes vous permettant de faire des économies et de devenir écoresponsables.

« Retroussons-nous les manches ! » était le slogan de la reconstruction de notre pays au lendemain de la seconde guerre mondiale.

La génération de l'après-guerre a relevé ce défi. Le nôtre est aussi compliqué, voire davantage et il ne nous lâchera pas de sitôt.

Le maire, Bernard JUCHS



## Végétation sur les trottoirs

Depuis plusieurs années déjà, la Commune s'est engagée dans une démarche environnementale forte en abandonnant l'usage des produits phytosanitaires dans les espaces publics. La loi a rendu obligatoire cette pratique. Progressivement la végétation reprend ses droits. L'arrachage de ces herbes par les agents communaux, à un niveau équivalent au désherbage chimique, réclamerait une main d'œuvre importante, ce qui n'est pas envisageable pour les finances de la Commune.

Nous faisons appel à chacun et à chacune d'entre vous pour arracher ces « mauvaises » herbes devant sa propriété. Nous vous remercions de votre implication.



## Sobriété énergétique

- Extinction de l'éclairage public de 22 heures à 5 heures et extinction totale pendant la période estivale.
- Diminution du nombre de points lumineux sur le parking et aux abords de la Salle des fêtes.
- Délocalisation d'un maximum d'activités de la Salle des fêtes vers la salle du 1<sup>er</sup> étage de l'école primaire pour économiser le chauffage.
- Diminution d'un degré de la température minimale et maximale sur les chaudières des bâtiments communaux.

## Economies d'eau

Une évolution des plantations dans les bacs et jardinières de la commune est à l'étude pour consommer moins d'eau avec moins d'entretien et plus de résistance aux chaleurs.

# L'ANNÉE DÉCLIC

La sobriété énergétique promue par le gouvernement est un nouvel enjeu qui nous concerne tous.

En effet, le drame humain qui se joue en Ukraine résonne jusque dans nos foyers à l'approche d'une crise de l'énergie en Europe. La flambée des prix du gaz et de l'électricité, notamment, vont nous forcer à réduire nos consommations domestiques. Mais comment faire ? Par où commencer ?

Si vous vous posez ces questions, alors le **Défi Déclic** organisé par l'association **Alter Alsace Energies** est pour vous !

Ce dernier vise à former une équipe au sein d'une collectivité territoriale et, ensemble, d'apprendre à mettre en place des « éco-gestes » qui nous permettront de réduire nos consommations d'énergies (électricité, gaz, fioul, eau) et ce, sans investissement financier important.

Une équipe existe à Schlierbach, les Lions Verts, et a déjà participé avec succès au Défi Déclic 2021. De belles économies ont été effectuées, jusqu'à 30% de réduction en gaz et en électricité pour certains et, collectivement, ils ont terminé à la 2<sup>ème</sup> place au niveau régional (3<sup>ème</sup> place au niveau national) pour leurs économies en eau.

En plus d'une satisfaction éthique, cette sobriété s'accompagne de réduction sur les factures d'énergies, allant pour certains jusqu'à plusieurs centaines d'euros cumulées (eau, gaz et électricité).

Si comme Les Lions Verts vous pensez que la sobriété énergétique de nos foyers est possible et qu'elle peut être l'aboutissement d'une aventure humaine et ludique, alors rejoignez-les en appelant **Jean-Baptiste Langlois au 07 81 54 86 40**.

## Des chiffres et des habitudes à prendre

### Préférez la douche au bain



Une douche  
20 à 60 L



Un bain  
120 à 150 L

### Tirez la chasse d'eau à bon escient et surveillez les fuites d'eau



Une chasse d'eau  
3 à 12 L



Un robinet qui goutte  
35 m<sup>3</sup>/an = 101€

### Si vous avez un lave-vaisselle, utilisez-le (en version éco)



Une vaisselle à la main  
10 à 20 L



Un lave-vaisselle  
10 à 18 L



Un lave-linge  
39 à 84 L

Tout est bon pour économiser l'eau



Récupérez l'eau de pluie pour arroser vos plantes

## RAPPORT DES COMMISSIONS

### Voirie - Bâtiment

La réunion publique du 14 septembre concernant le futur réaménagement de la première partie de la rue de Landser a permis d'avancer dans le projet en prenant compte des souhaits et propositions des riverains concernés.

### Environnement

Dans le cadre de l'appel à projets Trame verte et bleue, proposée par la région Grand-Est, le Conseil municipal a donné son accord sur un projet de renaturation de l'étang communal. La Trame verte et bleue est un outil d'aménagement du territoire qui vise à maintenir les milieux naturels en favorisant le développement des espèces animales et végétales. Elle a pour enjeu principal d'enrayer la perte de biodiversité en préservant ou en recréant des continuités écologiques.



## ETAT CIVIL

### Naissances

Valentina Wimmer Cabral Mesquita le 27 juillet  
Ambre Morillon Kolifraith le 3 septembre

### Décès

Claire Grosshans le 14 mai  
Charlotte Schickler le 6 juillet  
Jean-Pierre Wintzer le 14 août  
Francis Meyer le 19 septembre

## AGENDA

- 2<sup>ème</sup> marche de nuit : samedi 8 octobre  
RDV aire de jeux, rue de Bâle, 20h
- Concert organisé par la Note bleue au profit de l'association Caritas : samedi 15 octobre  
Salle des fêtes, 20h00
- Tournée des calendriers des pompiers :  
week-end du 5 et 6 novembre
- Concert de l'Harmonie :  
dimanche 27 novembre à 16h